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  城北の伝統は生徒会がつくる 

校長 佐藤 理仁 

 
学校の校風を作り、それを伝統として未来へつないでいくのは、先生方の力ではなく、

理想とする学校の実現に向けて、失敗を恐れずに生徒が自ら行動を起こすことから始まる

と私は考えます。そして、その力を遺憾なく発揮できる場が生徒会であります。 

4月以来、生活委員会のあいさつ運動に参加するのが、私の毎朝の楽しみです。級長会や

部長会が加わったり、あいさつボランティアの常連さんもいたりするので、玄関前は朝か

らとてもにぎやかで、そこには生徒同士の心の交流があります。また、みなさん一人一人

に礼節（礼儀と節度）が身に付いてきているのを実感し、私はとてもうれしい気持ちにな

ります。 

9月、最大の生徒会行事の体育祭では、コロナ禍による数々の制限をものともせず、3年

生のリーダーシップと各軍のチームワークにより、感動のドラマが生まれました。練習場

面でのリーダーの責任感と思いやりのある言動により、体育祭当日は、学年を超えた信頼

関係と団結力を様々な場面で見ることができました。仲間のためにベストを尽くす、みな

さんのひたむきな姿に強く心を打たれました。 

そして、11月から始まった「いじめ見逃しゼ

ロ活動」も、興味深い内容にあふれています。

いじめ問題に向き合う「いじめ見逃しゼロ川

柳」、仲間の大切さを改めて実感できる「球技

大会」、そして、学校全体を和やかな空気にし

てくれる「ほっこりエピソード」や「回り階段

コンサート（来週開催予定）」など、各委員会や

級長会による創意工夫に富んだ取組が展開さ

れています。 

 

これらの取組には、みなさんの若者らしい爽やかな笑顔があり、仲間を大切に思う優し

い気持ちがあり、時に仲間と切磋琢磨する真剣な眼差しがあります。 

今年の、あたたかく居心地のよい城北中の雰囲気の原動力は、3 年生の責任感と思いや

りに加え、何事にも前向きに取り組む１・２年生のひたむきさにあると思っています。こ

れが、城北中の新しい校風と伝統となり、未来の後輩たちへと引き継がれていくことを切

に願っています。 

  

第 3 学年の国語の教科書に『故郷』という作品があり、その最後に『もともと地上に道

はない。歩く人が多くなれば、それが道になるのだ』という文章があります。 

城北中がこれから進むべき道を、3年生が示してくれました。今後は 1・2年生が引き継

いでその道を固く踏みしめて、より居心地のよい城北中学校をつくろうではありませんか。

先生方も、みなさんの更なる成長と活躍のために、精一杯応援する所存です。 

 

いじめ見逃しゼロ川柳の優秀作品の生徒に、職員

朝会で表彰しました。詳細は 3ページにあります。 



 

 

生徒会立会演説会・投票が 3 日(金)に

行われました。立候補者は、朝の登校時

間や昼の放送など、責任者や応援者と一

緒になって、一生懸命ＰＲをしてきまし

た。ステージに上がった立候補者は、自

分が目指す城北中学校の姿、それを実現

するための方策について、熱心に語り、

全校生徒も真剣に立候補者の話を聞い

ていました。校長先生からの講評では、

長野県にある高校が生徒会の力によって地域から信頼される学校になった例を挙げ

「学校の雰囲気を創ったり、変えたりするのは生徒の力」「3 年生が今年度つけてく

れた道を、今度は 1･2 年生が踏み固め、もっともっと素晴らしい学校を創ってほし

い」と期待を伝えました。全校生徒全員が真剣に学校のことを、生徒会のことを考

えることができた生徒会役員選挙になりました。 

 新生徒会役員決定！  
 役員選挙の結果、以下の新生徒会役員が信任さ

れました。 

会   長       さん（２年生男子）  

副 会 長       さん（２年生男子） 

副 会 長       さん（２年生女子） 

 公約を貫いて、更なる前進した城北中を目指す

には、幾多の困難があるかと思いますが、初心を

忘れず、自分のできる限りの力で、積極的に行動

していってほしいと願っています。  

◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆ 

ある日の昼休みから ～まわり階段プチコンサート～ 

 吹奏楽部がアンサンブルコンテストに向

けて昼休みに練習している様子です。11 日

(土)に開催されたアンサンブルコンテスト

には、金管八重奏、木管八重奏の 2 組が出

場しました。3 年生が引退して、1・2 年生

が主体となった吹奏楽部の演奏には、多く

の生徒が鑑賞し，最後には盛大な拍手が送

られました。吹奏楽部の皆さんのおかげで、

校舎中がとても温かい雰囲気に包まれた昼

休みとなりました。 

 ～新潟県アンサンブルコンテストの結果～ 

    金管八重奏・木管八重奏ともに金賞を受賞！ 



 

～生活委員会「思いやりの木」～ 
 “ありがとう”“すごいね”“大丈夫！”“優しいね”など、

心温まるメッセージが書かれた「思いやりの木」が生徒玄関に

掲示されました。いじめ見逃しゼロ活動の一環として、生徒同

士互いを思いやった、温かい言動を心がけようという想いが込

められた活動となりました。 

～ユネスコ委員会「集めよう！ベルマーク！」～ 
 1 週間でなんと“15,000 点”以上のベルマークが回収されました。

8 日(水)の専門委員会では、各クラスで回収されたベルマークを委

員が時間をかけ、丁寧に集計する姿が見られました。ベルマークの

収集は今後も継続していきます。貯まったベルマークは今後生徒と

相談し学校に必要なものを購入する予定です。 

～図書委員会「先生方のオススメ本」～ 
 先生方が薦める本の紹介を生徒玄関に掲示しまし

た。生徒の丁寧な手書きのポップが飾られ、玄関を通

る生徒も興味を示し、本を手に取る姿が見

られました。先生方が推薦した本の多くは

図書館にありますので、ぜひ読んでみてく

ださい。 

 

～学習委員会「いじめ見逃しゼロ川柳」～ 
 全校生徒から募集した「いじめ見逃しゼロ川柳」の中から、学習委員会の中で各

学年 10 作品にしぼり、候補が出そろいました。その中で厳正なる審査の結果、以下

の川柳が校長賞･教頭賞に選出されました。どの作品もいじめ見逃しゼロに向けたメ

ッセージ性のあるたいへん素晴らしい作品でした。 

 校長賞 

 ○３年生男子 川柳『いじめだめ 見逃しちゃだめ だめはだめ』 

 ○２年生男子 川柳『ありのまま 手をとりあって 認め合う』 

 ○１年生女子 川柳『あいさつと 多くの笑顔で いじめゼロ』 

 教頭賞 

 ○３年生女子 川柳『見逃さない あなたの小さな SOS』 

 ○２年生女子 川柳『考えよう 言っていいこと 悪いこと』 

 ○１年生女子 川柳『いいんだよ 辛いことから 逃げること』 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11･12月の生徒会活動の取組は、専門委員会だけでなく、各学年の級長会も工

夫を凝らした活動を行いました。一日三善運動(1年)、朝のあいさつ運動(2年)、

ポートボール大会(3年)などが各学年の取組です。活発な生徒会活動のお陰で学

校全体がとても温かい雰囲気の中、2学期の終了を迎えています。 



 

 

輝く成果 「税に関する中学生の標語」入賞 
〇全国関税会総連合会長賞  

１年生女子  標語『安心な 未来をたくす tax で』 

〇新潟県関税会連合会長賞 

   ２年生男子  標語『税金は 国を動かす エネルギー』 

〇上越市租税教育推進協議会長賞 

   1 年生女子  標語『毎日の 暮らしの中に 税がある』 
 

～３学期の予定～       ※感染症患によって、変更することもあります。 
１月 11 金 建国記念日 

6 木 3 年実力テスト 15 火 生徒総会 

7 金 3 学期始業式 3 年実力テスト  17 木 1･2 年生スキー授業 

10 月 成人の日 ３月 

12 水 生徒朝会 3 木 公立高校学力検査 

13 木 専門委員会 4 金 卒業式予行･準備 

18 火 私立高校入試 5 土 第 63 回卒業式 

20 木 私立高校合格発表 7 月 振替休日 

24 月 3 年生定期テストⅣ 11 金 公立高校合格発表 

25 火 3 年生定期テストⅣ 3 年三者面談 16 水 2 年生修学旅行 私立高校 2 次検査 

26 水 3 年三者面談 17 木 2 年生修学旅行 

27 木 3 年三者面談 21 月 春分の日 

２月 22 火 公立高校 2 次検査 

2 水 専門委員会 23 水 公立高校 2 次合格発表 

3 木 全校朝会 24 木 3 学期終業式 

 4 金 入学生保護者説明会 25 金 離任式 

 9 水 1･2 年定期テストⅣ 26 土 年度末休業 

 

冬休みの生活について 
 『冬休みの生活心得』を生徒、保護者にお配りしました。冬休みは規則正しく、

健康的な生活を心がけてほしいと思います。その中で、特に注意してほしいことは、

スマートフォン等によるトラブルや事件の防止です。インターネットやメール、

SNS（LINE、Twitter、Facebook など）にかかわるトラブルや事件が

とても多く発生しています。 

また、長時間にわたる動画やオンラインゲームの使用により生活リ

ズムが崩れることも心配です。ぜひ、ご家庭でも使用する時間帯に気

を付け、使用にかかわるルールなどの再確認をお願いします。 
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